Le bois, la solution de choix

Le président de l'agence des politiques énergétiques du Var, Nello Broglio, a vanté les bienfaits de la filière bois pour la construction des bâtiments publics

'Association des Communes Forestières du Var a accueilli, à la salle de l'amicale muyoise, de nombreuses collectivités territoriales sur le thème «Performance et technicité pour les bâtiments publics, le bois une solution de choix».

Afin de lever les interrogations, les préjugés et les freins réglementaires du bois dans la construction, l'agence des politiques énergétiques du Var s'est efforcée de répondre à de nombreuses questions: le choix du bois répond-il aux critères attendus pour les bâtiments publics? Est-il possible que ce matériau biosourcé vienne de nos forêts et favorise le développement de la filière bois locale?

En s'exprimant, Nello Broglio, le président de l'association qui regroupe 146 communes sur les 153 que compte le département du Var, issues de neuf intercommunalités, a longuement mis en valeur le bois.

Redonner au bois ses lettres de noblesse

« Souvent niché au sein même de la structure du bâtiment, occulté par la pierre, il n'en joue pas moins un rôle structurel majeur. Que ce soit dans les planchers, dans la toiture, ou encore les menuiseries, le bois est partout jusque dans les exemples les plus représentatifs d'architecture méditerranéenne».

Selon le président: «Le bois est parfaitement adapté à notre région et à son climat, ce que les anciens avaient très bien compris. Il s'agit aujourd'hui de redonner ses lettres



Les intervenants se sont exprimés sur le rôle et les objectifs du bois dans la construction collective.

(Photo R. P.)

de noblesse à ce matériau auquel nous tenons tous, et de justifier. «L'utilisation du bois local en construction favorise le stockage du CO2 et contribue ainsi à réduire l'effet de serre responsable du réchauffement climatique. Aujourd'hui, les préoccupations environnementales vont conduire à une utilisation accrue de ce matériau dans la construction».

Pour Nello Broglio, les communes forestières sont au cœur de la réussite du projet. « Globalement, au niveau national, les communes forestières ont pleinement intégré les enjeux de création d'emplois, de développement local et d'aménagement du territoire, liés à cette stratégie de valorisation du bois. Elles jouent ainsi un rôle moteur de premier plan dans sa mise en œuvre.»

Vocation à porter des projets innovants

Et de conclure. «Les communes ont donc vocation à porter des projets innovants et exemplaires dans ce domaine. Nous souhaitons, vous accompagner, vous, élus, avec vos services, dans une meilleure utilisation du matériau bois dans vos projets de construction».

À la suite des non moins nombreu-

ses interventions des experts, chargés de missions, chefs de projets et élus, les représentants des collectivités ont poursuivi leurs échanges lors de la visite commentée par l'architecte Marie Parente de la « Maison de la jeunesse » une réalisation exemplaire d'un futur écologique en service depuis 2011 (1).

R. P.

(1) Cette structure de 1 200 m² répondant aux normes HQE, est innovante à plus d'un titre: ossature bois, toiture végétalisée, isolation renforcée écologique en fibre de bois, ventilation double flux sans perte calorifique. Elle regroupe en un même lieu tous les services municipaux de la jeunesse.